
3年ぶりの対面開催

議会報告会
特
集

市民活動センターおおの会場
地域の抱える課題への関心が大きく、過去最高の参加者数
となり、十分な質問時間が確保できませんでした。

中央市民センター会場
土砂災害などを心配する声が多く寄せられました。

３
年
ぶ
り
に
対
面
で
の
開
催
と
な
っ
た
議
会
報

告
会
に
は
延
べ
136
名
の
参
加
が
あ
り
、「
議
員

定
数
調
査
特
別
委
員
会
中
間
報
告
」
と
開
催
会

場
周
辺
の
「
地
域
課
題
や
取
り
組
み
」
に
つ
い

て
、
多
く
の
貴
重
な
ご
意
見
を
い
た
だ
く
こ
と

が
で
き
ま
し
た
。

既
に
、
一
般
質
問
な
ど
で
取
り
上
げ
た
も
の
も

あ
り
ま
す
が
、
今
後
、
振
り
分
け
た
所
管
の
委

員
会
で
対
応
や
活
用
を
協
議
し
、
議
会
Ｈ
Ｐ
や

広
報
さ
く
ら
な
ど
で
報
告
し
て
ま
い
り
ま
す
。

こ
こ
で
は
、
そ
の
ご
意
見
の
一
部
を
ご
紹
介

い
た
し
ま
す
。

会
場
で
の
ア
ン
ケ
ー
ト
結
果
か
ら

ア
ン
ケ
ー
ト
に
ご
回
答
い
た
だ
い
た
う
ち
、

約
７
割
の
方
が
60
歳
代
以
上
で
、
８
割
が
男

性
と
い
う
結
果
に
な
り
ま
し
た
。
残
念
な
が

ら
30
歳
代
以
下
の
参
加
者
が
少
な
く
、
若
い

世
代
の
政
治
へ
の
関
心
が
低
い
の
で
は
と
思

わ
れ
ま
す
。
今
後
は
若
年
世
代
へ
の
取
り
組

み
も
必
要
と
感
じ
ま
し
た
。

報
告
会
開
催
を
知
っ
た
経
緯
で
は
「
議
員
か

ら
」
が
最
も
多
く
、次
い
で
「
広
報
さ
く
ら
」、

「
知
人
か
ら
」
と
続
き
、
参
加
の
声
掛
け
効

果
が
あ
っ
た
こ
と
が
覗
わ
れ
ま
す
。

参
加
回
数
に
つ
い
て
は
、「
初
め
て
」
が
「
参

加
し
た
こ
と
が
あ
る
」
を
上
回
っ
て
お
り
、

会
場
別
の
地
域
課
題
な
ど
へ
の
興
味
も
大
き

か
っ
た
も
の
と
考
え
ら
れ
ま
す
。

報
告
内
容
で
「
良
い
」
と
回
答
さ
れ
た
方
は

６
割
を
超
え
ま
し
た
が
、
満
足
度
を
上
げ
る

た
め
の
改
善
努
力
が
さ
ら
に
求
め
ら
れ
ま
す
。

「
広
報
さ
く
ら
」
に
つ
い
て
は
、「
い
つ
も
読

ん
で
い
る
」
が
半
数
を
超
え
、「
た
ま
に
読

ん
で
い
る
」
を
合
わ
せ
る
と
、
ほ
ぼ
全
員
に

読
ん
で
い
た
だ
け
て
い
る
よ
う
で
す
が
、
内

容
の
充
実
な
ど
を
求
め
る
自
由
記
述
も
多
く
、

今
後
も
改
良
を
重
ね
る
必
要
が
あ
る
と
強
く

感
じ
ま
し
た
。

ま
た
、
参
加
さ
れ
た
皆
さ
ん
か
ら
は
、「
良

い
活
動
な
の
に
、
周
知
を
も
っ
と
す
べ
き
だ

っ
た
の
で
は
」
と
、
開
催
を
評
価
し
た
う
え

で
周
知
不
足
を
指
摘
す
る
ご
意
見
や
、「
資

料
映
像
の
文
字
が
小
さ
く
て
見
え
に
く
か
っ

た
」、「
表
示
の
資
料
を
紙
で
配
布
し
て
ほ
し

か
っ
た
」、「
開
催
時
期
や
時
間
帯
の
工
夫
が

あ
っ
て
も
良
い
の
で
は
」
な
ど
、
改
善
を
求

６
会
場
で
頂
い
た
ご
意
見
や
ア
ン
ケ
ー
ト
の一部
を

ご
紹
介
い
た
し
ま
す
。
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議員定数調査特別委員会
吉和や宮島からは、必ず1名は議員を出せる
ようにできないのか。

議員定数の議論には、外部からのチェックも
必要ではないか。

投票率が低いのが残念。もっと伸びるように
活動してほしい。

ちゃんと仕事をしていれば、定数削減などの
声は出ないのではないか。

地域のための活動は必要だ。もっと地域の声
が出せるようにしてほしい。

他自治体との比較など、もっと市民に情報を
出すべきではないか。

会場でのご意見やご質問（一部）
内容ごとに、所管する委員会に振り分けています。
地域名のある意見もありますが、順不同です。
文字数の都合により表現などを変更しています。

総務常任委員会
過疎対策と言っても、子育て施設のない所に
人は来ない。
高齢化や限界集落の対策はどうするのか。
防災無線は、場所によっては全く聞こえない
し、聞こえすぎて困る所もある。
廿日市市版Ｊアラートのようなものはできな
いか。
デジタル化の時代、もっとＡＩなど推進すべ
きだ。
大野図書館を壊す必要は本当にあったのか。
宮島にタックスフリー事務所を設置してほし
い。
宮島にも就労者のための単身用住宅が欲しい。

建設常任委員会
沿岸部の高校に通えるように、通学用の直通
バスはつくれないか。

空き家対策が課題だ。
車に乗れなくなると買い物などにも行けず、
バスもデマンドもなく生活できない。

歩道ができていない場所が多く、シルバーカ
ーなどでの外出がとても危険だ。

地御前の浸水対策の状況はどうなっているの
か。暗

あん

渠
きょ

の浚
しゅん

渫
せつ

などはしているのか。
南道路が延伸されるようだが、それによって
行き止まりや袋小路にならないか心配。

広島サミットの経費で、宮島口の階段や動線
の改良をしてもらうことはできないか。

二重原地区開発に伴う排水対策はどうなって
いるのか。調整池は作られるのか。新機能都
市開発も含め、議会でしっかりと議論された
のか。

文教厚生常任委員会
佐伯高校に地元の子が進学できなくなった。
定員は増やせないのか。
高齢者など、冬場などの緊急時に一時的に入
居できるような施設はできないか。
大野福祉センターの廃止は困る。廿日市全体
で文化活動や高齢者の活動のことも考えてほ
しい。
JA広島総合病院の耐震性の悪い東棟活用はど
うなるのか。

環境産業常任委員会
廿日市市にも観光大使制度をつくってほしい。
山は荒れ、道路沿いはゴミだらけ。大型ごみ
の不法投棄も目立つが、燃えるごみの有料化
などが原因のひとつでは。

イノシシやハクビシンが増えている。もっと
効果的な有害鳥獣対策をしてほしい。

弥山登山道周辺の樹木を伐採し、マムシやマ
ダニの対策をしてはどうか。

山間部では、働く場が少ないのが課題だ。

め
る
ご
意
見
も
い
た
だ
き
ま
し
た
。

今
後
は
、
班
編
成
、
開
催
時
期
、
開
催
頻
度

な
ど
の
手
法
を
見
直
し
な
が
ら
、
参
加
し
や

す
い
「
議
会
報
告
会
」
に
改
善
し
て
ま
い
り

ま
す
。

お
詫
び

大
野
市
民
活
動
セ
ン
タ
ー
会
場
に
お
い
て
、

準
備
不
足
に
よ
り
ア
ン
ケ
ー
ト
用
紙
を
全
員

に
配
布
す
る
こ
と
が
で
き
ま
せ
ん
で
し
た
。

心
よ
り
お
詫
び
申
し
上
げ
ま
す
。

3


